



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

5 octubre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que en el **199 aniversario** de la promulgación de la primera **Constitución Federal** de nuestro país, la **ministra Margarita Ríos Farjat** visitó tierras toluqueñas para participar en el **Congreso Nacional de Federalismo** organizado por el Poder Judicial del Estado de México.

En el diálogo, la ministra se pronunció en favor de mantener una visión federalista que permita a los estados solucionar sus problemas particulares y alertó que las **reformas** que tienden al centralismo y a la homologación impiden que los estados modifiquen sus normas para adecuarlas a la realidad en la que viven.

Que con clara dedicatoria morenista y aroma a 2024, por unanimidad el **Congreso mexiquense** solicitó al **presidente municipal de Ecatepec, Luis Fernando Vilchis**, que su corporación de **Seguridad pública y Tránsito Vial y Oficialías Calificadoras** “replanteen sus protocolos” que derivan en miles de sanciones a la ciudadanía. El argumento es que los agentes encajan el diente por cualquier cosa “de baja o nula gravedad”

Y es que, tratando de presumir, el **Informe 2022** del alcalde reporta 24 mil 65 personas remitidas por faltas administrativas y las **Oficialías Calificadoras** señalan **27 mil 631 casos** de arresto e infracción.

Que la diputada morenista **Mónica Álvarez Nemer** señaló que, llegado el momento, “levantará la mano” por la candidatura para la **Presidencia Municipal de Toluca**. Aseguró que esperará los tiempos que defina su partido para registrarse para coordinadora de **defensa de la Cuarta Transformación** “como nacida en la capital del estado, como una mujer que quiere ser factor de cambio, y porque en **Edomex** es tiempo de mujeres”. Crece la lista.

Que con el diálogo con los familiares de presos que alegan inocencia y que mantenían un plantón frente a **Palacio de Gobierno** en búsqueda de amnistía, quizá el **Ejecutivo estatal**, en una positiva actitud de sensibilidad, haya abierto la puerta al análisis de algunos casos pero también a una avalancha de más exigencias sobre el tema.

Ayer por ejemplo, otro colectivo marchó en **Toluca** para exigir la liberación de 40 reclusos estatales y de **Ciudad de México**, a quienes aseguran se les han fabricado delitos. ■

EN LOS PASILLOS

NOS REPRESENTAN

Aseguran que artistas de Tepotztlán participarán en la **Mega Procesión de Catrinas 2023** a celebrarse en la Ciudad de México con motivo del Día de Muertos. La representación de este **municipio** mexiquense desfilará con **esqueletos gigantes**, realizados a partir de materiales moldeables, pintura y papel, el próximo **22 de octubre**.

CUIDAN ÁRBOLES

Comentan que **vecinos** y autoridades municipales de Cuautitlán Izcalli, **trabajan** de forma coordinada para **sanear** alrededor de 300 árboles que se encuentran contaminados por una **plaga** de **"heno motita"**, la cual "asfixia" a los árboles. La plaga al adherirse a los **árboles** evita que realice sus funciones primordiales como la **fotosíntesis** y la transpiración, afirman expertos en el **tema**.

NUEVA CHAMBA

Cuentan que la **solicitud de licencia** para separarse del encargo de diputado del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), **Mario Ariel Juárez Rodríguez**, dio motivo a pensar que su decisión está relacionada con la posibilidad de **incorporarse** al equipo de la gobernadora **Delfina Gómez Álvarez**, concretamente en el Sistema Penitenciario. ¿La razón? Que presidió la **comisión legislativa** del rubro.

¿VA A REGRESAR?

Dicen que en la **Central de Abasto de Toluca** se ha regado la versión de que **"El Pato"**, quien fuera administrador de la misma, está por librar las **acusaciones** fincadas y en breve estará de **regreso**. Ahora que regrese entonces sí lo van a conocer, porque viene a cobrar las **facturas** a quienes lo "pusieron". Vaya mensaje tan encriptado y de **amenazas** severas, el tema es **¿quién lo está replicando y por qué?**



La Polémica

Daniel Camargo Hernández
danielcamargo.reportero@gmail.com

Alcaldes llevan mano en reelección

La elección por la presidencia municipal de Toluca se prevé como una fuerte batalla entre Morena, PRI y PAN, donde incluso el PRD, intentará posicionarse aunque con escasas posibilidades de ir más allá de negociar que le mantengan la regiduría que ocupa desde hace por lo menos tres administraciones municipales.

Por el PRI, el primer aspirante en la lista es el actual presidente municipal, Raymundo Martínez Carbajal, ampliamente criticado, pero nadie puede negar que mientras él controle la hacienda pública municipal sí tiene posibilidades reales de buscar la reelección; en el mismo instituto electoral se ubican el diputado local Braulio Antonio Álvarez Jasso, la también legisladora mexiquense Paola Jiménez Hernández e incluso la diputada federal y actual dirigente del PRI en la capital mexiquense, Melissa Estefanía Vargas Camacho.

En Morena el nombre más fuerte es del senador Ricardo Moreno Bastida, Juan Rodolfo Sánchez y Mónica Nemer, cercanos al ahora jefe de Gabinete, Higinio Martínez Miranda.

Por el Partido Acción Nacional, levantó la mano ya el diputado local Gerardo Lamas Pombo, con escasas posibilidades, gracias a su gris desempeño y peor pasado político, pero evidentemente se convertirá en contrapeso en el Frente Amplio don-

En Morena el nombre más fuerte es del senador Ricardo Moreno Bastida

de tendrán que llegar a un acuerdo.

ESTO DIJERON DIRIGENTES NACIONALES DEL PAN Y PRI

“Tendrán mano las y los alcaldes que garantizan y han tenido buenos resultados”, lo han dicho tanto Alejandro Moreno como Marko Cortés, líderes nacionales del PRI y del PAN.

Entonces que no sorprenda que busquen reelección en Metepec con Fernando Flores, en Lerma con Miguel Ángel Ramírez, en Huixquilucan con Romina Contreras, en Cuautitlán con Aldo Ledezma y en Tlalnepantla con Marco Antonio Rodríguez Hurtado, todos aliancistas, recuerden que hace meses les adelanté que la alianza PRI, PAN, PRD se dará en al menos 115 de los 125 municipios mexiquenses, veremos.

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en radio, televisión e Internet, diferentes horarios y espacios noticiosos, ya lo sabe, que le vaya como se porte.

DIÁLOGO EN SILENCIO

La Elección de Ayuntamientos

ROSALÍO SOTO BERNAL

SIN DUDA UNA de las elecciones que más pasión despierta es la de integrantes de ayuntamientos. Los ánimos se encienden y motivan más participación del electorado porque se trata de decidir sobre las autoridades que son más inmediatas o cercanas a la gente.

NO SÓLO SE trata de quién será la o el presidente municipal, van también en juego posiciones como las de síndico y regidores. La integración final de esas listas, la mayoría de las veces van precedidas de cabildos y jaloneos para lograr la nominación.

ESTA ELECCIÓN DE ayuntamientos será un ingrediente que le dará un sabor interesante a la jornada comicial del próximo año, que ha sido catalogada como la más grande en nuestro país.

ESTÁ EN JUEGO la presidencia de la república, que llama la atención porque por primera ocasión en la historia una mujer llegará a la primera magistratura; también se elegirán 128 senadores; 500 diputados federales; la jefatura de gobierno de la Ciudad de México y sus respectivas alcaldías; ocho gubernaturas, los congresos locales excepto Coahuila y un número importante de ayuntamientos.

DE ESE TAMAÑO es el pastel electoral que está en juego.

Y LA ACTIVIDAD política irá in crescendo con el paso de los días para avanzar en el calendario electoral y llegar a la meta que es el próximo 2 de junio.

POR EJEMPLO, EN el caso de las candidaturas presidenciales el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación modificó ayer el inicio del periodo que estaba señalado como el 5 de noviembre; ahora darán comienzo entre el 20 y 26 de noviembre y como fecha límite se mantie-

ne el 3 de enero de 2024. El registro de candidatas y candidatos será del 15 al 29 de febrero y las campañas comenzarán el primero de marzo para concluir el 29 de mayo.

SIN DUDA ESA campaña será la que llame más la atención, pero no por ello las demás dejarán de ser intensas en el territorio electoral, sobre todo la de ayuntamientos.

POR ESO NO debe extrañar que desde estos momentos ya empiece la efervescencia política en los municipios, en donde los aspirantes buscan posicionarse para lograr las candidaturas respectivas.

HAY CASOS COMO en Toluca, en donde han abierto el juego los interesados en participar y seguramente con el paso de los días ocurrirá lo mismo en otras demarcaciones, primero a nivel interno entre partidos para posteriormente ir a la contienda electoral.

ESAS NOMINACIONES INTERNAS también representan jaloneos y disputas y lo vamos a ver, principalmente, en aquellos municipios que son emblemáticos por el peso político que representan,

por ejemplo, Ecatepec que es el más poblado del país o Toluca, la capital mexicana.

VEREMOS CÓMO SE modifica la cartografía electoral que a nivel municipal se encuentra en estos momentos así:

DE LOS 125 municipios del Estado de México 32 son gobernados por Morena, entre ellos se encuentran los más poblados como Ecatepec, Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, Tecámac e Ixtapalapa; el PRI gobierna en 49, entre ellos la capital Toluca; el Partido Acción Nacional en ocho, como son Naucalpan, Huixquilucan y Atizapán de Zaragoza; el Partido de la Revolución Democrática en seis; Movimiento Ciudadano en cinco; del Trabajo en dos; Encuentro Solidario en dos; Fuerza por México en dos y Redes Sociales Progresistas en uno.

SERÁ IMPORTANTE LA acción de las autoridades electorales que estarán a prueba y veremos la manera en que las y los ciudadanos participan en este esfuerzo democrático.

@PERIODISTAMEX



Palmira Tapia

2024: año de elecciones nacionales

En el Estado de México nuevamente estamos en proceso electoral, el cual también es de carácter federal: el próximo 2 de junio de 2024 serán elegidos un total de 20 mil 328 cargos de representación popular.

Se trata de elecciones con dimensiones mayúsculas, por el número de cargos que serán renovados, pero todavía más importante porque representan la posibilidad de renovar el apoyo popular a la llamada Cuarta Transformación, como un proyecto de Estado que arrancó en 2018 con la victoria de Andrés Manuel López Obrador.

A vuelo de pájaro, las elecciones nacionales de 2024 suponen la renovación de la presidencia, ambas Cámaras del Congreso de la Unión, ocho gubernaturas (Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán), la jefatura del Gobierno de la CDMX; 1,803 presidenciales municipales y cerca de otros 17 mil cargos municipales, entre regidurías, sindicaturas y cargos auxiliares.

A excepción de Coahuila, todos las entidades federativas renovarán sus Congresos lo que implica el futuro respaldo legislativo para las y los gobernadores, de los cuales 22 son de Morena, cinco del PAN, dos del PRI, dos de MC y uno del PVEM. Y para la próxima presidenta de México (que, hasta ahora todo indica que será mujer) se juega la posibilidad de que la mayoría legislativa sea de su partido o, caso contrario, enfrente un escenario de gobierno dividido.

Este balance político da contexto a las elecciones del próximo año, las cuales tiene su propia lectura para el Estado de México.

De los 97 millones de electores que cuentan con credencial para votar vigente, 12.7 son del Estado de México, lo que significa que la entidad podría aportar 13 votos por cada 100 a alguna de las virtuales candidatas presidenciales.

En 2024, en el Estado serán renovadas las 75 diputaciones que integran la Legis-

La maestra Delfina Gómez, es quien más votos ha recibido en la historia de la entidad, con poco más de 3.3 millones de sufragios. Morena llega fuerte a 2024, en términos simbólicos (haber derrotado a la hegemonía priista) y en términos territoriales, con un sólido control político en el oriente del Estado y la posibilidad de recuperar municipios importantes perdidos en 2021.

latura, así como los 125 ayuntamientos. Ante ello, Morena llega con un importante nivel de competitividad, no sólo respecto a los partidos de oposición, sino también en relación con su propio desempeño electoral mostrado en elecciones pasadas.

Un dato que resuena es que la hoy gobernadora, la maestra Delfina Gómez, es quien más votos ha recibido en la historia de la entidad, con poco más de 3.3 millones de sufragios. Morena llega fuerte a 2024, en términos simbólicos (haber derrotado a la hegemonía priista) y en términos territoriales, con un sólido control político en el oriente del Estado y la posibilidad de recuperar municipios importantes perdidos en 2021.

Para la mandataria estatal las próximas elecciones significan la definición de la mayoría legislativa que acompañará su agenda de reformas legales y constitucionales, la cual, según ha dejado ver, será fundamental en el primer tramo de su gobierno.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

El PRI Edoméx: todo igual

Recientemente corrió la versión de que el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, finalmente se había decidido por Ana Lilia Herrera Anzaldo como la nueva dirigente estatal del tricolor mexicano, que en su calidad de delegada especial pasaría a ocupar ese mismo cargo, pero "con funciones de presidenta". Pero había otra versión que decía, que quien ya era la "elegida" era la también legisladora federal, Cristina Ruiz, y ambas "teorías" eran hasta cierto grado creíbles, pues las dos comparten Legislatura con Alito en San Lázaro, sin embargo, una regla de oro en el periodismo es que no se puede dar por hecho un acontecimiento hasta que sea verificado y confirmado, pero a varios colegas, en el afán de ganar la "primicia", lo dieron por bueno y así lo difundieron. Sin embargo, a más de tres meses de la derrota del otrora "partidazo", la situación al interior del PRI

estatal sigue siendo exactamente la misma que en los últimos días tanto de la campaña como de la post campaña, sin liderazgo y en la incertidumbre, a poco más de medio año de las elecciones concurrentes de 2024. Algunos priistas sugieren que el futuro inmediato del PRI del Estado de México se discuta y defina en el Estado de México (y no en el segundo piso del edificio 2 de Insurgentes norte 59). Y mientras se deciden, Morena sigue en el primero en la intención del voto en las encuestas... NOTAS CORTAS: La gobernadora Delfina Gómez Álvarez, inicia su administración cumpliendo sus primeros compromisos, y ayer tocó a las mascotas, con la firma del convenio que combatirá la sobrepoblación de perros en condición de calle. Por cierto, la gobernadora marcó bien su cercanía con el legislativo, en especial con Enrique Vargas Del Villar. El evento fue responsabilidad de la secretaria del Medio Ambiente, Alhely Arronis, por lo que no podía faltar el líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello. Estuvo casi todo el gabinete, como la titular de la Sedeco, Laura González Hernández, entre otros... Feliz casi fin de semana, raza...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Los estragos de la pandemia por COVID-19 en los ámbitos económicos todavía no terminan de resolverse.

No sólo se trata de los negocios que cerraron y no se han recuperado, junto con los empleos que se han perdido, sino de los que no van a soportar el proceso de reapertura.

La nueva normalidad tiene implicaciones costosas, que muchos no pueden sostener y, los que lo consiguen, deberán encarecer sus productos y servicios, lo que les implicará graves afectaciones en el futuro inmediato.

Además, la inflación ha afectado gravemente a los negocios, que hacen lo posible por sobrevivir.

En medio de esta problemática de desempleo y salarios recortados, será complicado para los consumidores volver a los gastos habituales. Si además son más caros, será peor.

La realidad es que hay que prepararnos, porque la nueva normalidad ha resultado menos atractiva de lo que creíamos, en especial para el comercio.

Para la recuperación real falta mucho y es necesario avanzar con pasos firmes y sobre la base de la realidad.

El costo de la democracia

En el estado de México es obligatorio que los partidos políticos hagan públicos sus gastos, por la Ley de Transparencia.

Eso se debe a que, para empezar, partidos políticos y sindicatos deben dar cuentas y transparentar el destino de los recursos públicos que reciben cada año, que no son cosa menor.

Por ejemplo, este año, se contempla que los partidos registrados recibieron prerrogativas por mil 307 millones 541 mil 707 pesos de financiamiento para actividades ordinarias.

Se trata de cantidades enormes de dinero público cuya utilización debe ser explicada a los ciudadanos.

Por una parte, es lógico que los mexicanos queramos saber en que se usa nuestro dinero, y por otra, esta es una forma de poner por fin límite a los dispendios de las fuerzas políticas que por décadas han vivido del erario público sin hacer un trabajo eficiente, pues en ellos recae la mayor parte de la responsabilidad en la construcción de una democracia sana y la nuestra deja mucho que desear.

4



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Sheinbaum aplasta botarga.
- ¡30 puntos de ventaja!
- Encuesta de "El Universal
- Delfina cumple a mascotas.
- Paola Jiménez ¿a Morena?
- Reaparece el corrupto de Juan Rodolfo

A pesar de que la cada vez más rabiosa jauría mediática de los antes perritos falderos del poder presidencial prianista, incluida la domesticada prensa local (con muy escasas y muy honrosas excepciones) irifla a "la botarga" con el mito de "el fenómeno Xóchitl" y menciona cada vez menos a la "coordinadora" de la 4T, **Claudia Sheinbaum**, este miércoles 4 de octubre el periódico "El Universal" publicó una encuesta rumbo a la elección presidencial de 2024 y en la que **Sheinbaum Pardo** tiene el 50% en la intención del voto contra el 20% de **Xóchitl Gálvez** y el 7% a nuestro amigo **Samuel "Samy" García**, de MC, una diferencia de ¡30 puntos! Un golpe demoledor para la candidata de **Claudio X. González** (no de los "ciudadanos" como mienten sus jilguerillos), y hasta el cierre de esta edición, aún no había un pronunciamiento oficial de los partidos títeres de **González Guajardo**. Esta película ya la vimos y vivimos en el Estado de

México con la ahora **Gobernadora Delfina Gómez Álvarez**, que siempre estuvo en primer lugar en todas las encuestas mientras su entonces contrincante **Paulina Alejandra del Moral** y el todavía inexplicablemente presidente del PRI, **Eric Sevilla**, no se cansaban de repetir que alcanzarían y terminarían ganando. Estamos a ocho meses de las elecciones presidenciales y no creemos que cuaje la gelatina ... NOTAS CORTAS: En sus casi tres semanas de gobierno, la **Gobernadora Delfina Gómez Álvarez** inicia su administración cumpliendo compromisos, y ayer fue el turno de los "lomitos" y los "mishis", al presentarse el Programa Ético de Control de la Sobrepoblación de Animales de Compañía en Situación de Calle. La jefa del ejecutivo estatal mostró una vez más su amor a las mascotas como lo ha hecho siempre y por lo que fue criticada en la campaña por un mercenario electoral. Lo de la Profesora no es "pose" para la fotografía, sino una convicción de vida. El evento fue responsabilidad de la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, **Alethy Rubio Arronis**, por lo que no podía faltar el líder estatal del PVEM, **José Alberto Cottole Buentello**. La mandataria **Delfina Gómez** pidió el apoyo del congreso local, refiriéndose directamente al coordinador de la diputación local del PAN, **Enrique Vargas del Villar** (y eso que no es el presi-

dente de la mesa directiva ni de la Junta de Coordinación Política) y hubo diputados locales como el morenista **Isaac Montoya Márquez**, fuerte aspirante a la presidencia municipal de Naucalpan; y por el PRI, solo vimos a la diputada **Paola Jiménez**, muy platicadora con el corrupto y traidor a la causa morenista ex municipio de Toluca, **Juan Rodolfo Sánchez Gómez**, de ahí que algunos ya la ven con un pie en Morena. Por cierto, la maestra **Delfina Gómez**, o por lo menos su equipo cercano, deberían ser más cuidadosos y mantener fuera de su entorno a personajes nefastos, oportunistas y corruptos como **Juan Rodolfo Sánchez Gómez**, panista de corazón, hipócrita con una doble vida escondida en el closet de su lujosa mansión de Cacalomaacán, quien utilizó el cargo de alcalde para enriquecerse de manera asquerosa y sin recato, dejando a los trabajadores municipales sin sueldos ni aguinaldos mientras él se compraba carísimos caballos pura sangre. O ya se les olvidó todo eso que causó el enojo y rechazo de los toluqueños a su pretensión de reelegirse? Si ya se les olvidó, aquí les estaremos recordando muchas de las ratérias de **Juan Rodolfo Sánchez Gómez** y su grupito de funcionarios favoritos que hoy disfrutan impunemente de los millones que le robaron a los toluqueños.... Y regresando al evento de la

gobernadora Delfina, asistió casi todo el gabinete, como el Secretario General de Gobierno, **Horacio Duarte Olivares**; el de Educación, **Miguel Ángel Hernández** y la de Desarrollo Económico, **Laura González Hernández** (muy solicitada para el saludo y la selfi) así como el Rector de la UAEMex, **Carlos Eduardo Barrera Díaz**, entre otros ... Y ya que mencionamos nuestra querida Toluca, todo indica que al interior del PAN no ven con buenos ojos la posible candidatura de **Raymundo Martínez Carbajal**, por una eventual alianza PRI – PAN – PRD - NA para la reelección, y su "carta" azul es **Gerardo Lamas Pombo**, mientras que por su aliado el PRI iría **Braulio Álvarez Jasso**; por Morena, **Mónica Álvarez Nemer**; por el PT, **Ricardo Moreno Bastida** y por el PVEM, **Ernesto Monroy Yurrieta**. Obviamente, si cada partido fuera solo, pero avanzan las pláticas para las coaliciones o candidaturas comunes ... Y ya que mencionamos al PT, un día después de que **Ana Yurixi Leyva** anunciaba su interés por la representación de su partido ante el IEEM, su dirigente estatal **Oscar González Yáñez** se auto designó con ese cargo, ¿por qué no fue al gabinete? ¿Por qué irá por una candidatura? ¿Será que **Leyva Piñón** irá por una diputación? ... Ánimo raza, ya casi es fin de semana...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Están en subasta (Tres)

Así lo platicamos en la entrega anterior; "... El último o de los últimos es donde -según el enviado y autorizado- puede negociar para abrir la puerta de donde está, primero, a gente que te acerca al "chief" y una vez que se cumplen los requisitos de entrega y compromiso para la otra parte, pues ya entras a la sala "VIP", donde se supone te darán la muy buena noticia"...Claro, no hay recibos de por medio, tampoco contratos, nada que deje rastro, es más se supone, los recursos pasan entre tres o cuatro manos hasta llegar a su destino final. ¿Qué garantía?, pues realmente ninguna, es como un volado, si sale bien ya la hiciste, si no, pues "agua y ajo"...

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, primero corrió la versión de que sería secretario del Bienestar, luego que mejor secretario de Educación, luego que era banca y estaría como primera opción en RETALO (Reserva de Talentos Locales), pero tampoco era opción, sin embargo, el más que incómodo ex alcalde morenista de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, reapareció en un evento público en el Palacio de Gobierno

JuanRo reapareció y lo hizo como terminó, solo; algunos de sus otrora correligionarios le dieron la vuelta

mexiquense y lo hizo como terminó, solo, tan así que algunos de sus otrora correligionarios le dieron la vuelta...Ya sabes alado, me recibirá la gobernadora, Delfina Gómez y el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte, voy a explicarles algunas cosas que me encargaron -palabras más, palabras menos- fueron los comentarios que hizo con uno o dos despistados que de plano ya no pudieron darle la vuelta, y bueno, pues dicen quienes estuvieron por ahí, entró de "colado", con trabajadores del GEM. Pues ni la primera, ni el segundo lo recibieron, nos aseguran, el que no se pudo chispar del tema fue Higinio Martínez, hasta se sacrificó a que le tomaran algunas fotos juntos...Eso sí, el que mostró la mano derecha que se carga fue el primer espada, Pepe Couttolenc -dirigente del Verde Ecologista en la entidad- quien hasta se atrevió a abrazarlo y claro, no faltó la charla con la priista, Paola Jiménez, regidora "consentida" con JuanRo, no sabemos

plumífero, pero quizás hablaban de cómo había quedado el tema de algo así como "30 aviadores" o también aprovechó para agradecerle el apoyo en la aprobación de presupuestos y distintos financiamientos para el ayuntamiento toluqueño, cuando entonces ni siquiera les pagaban a los trabajadores. Y mira no es que uno piense mal, pero Paola Jiménez ha mostrado interés de ser candidata por cualquier partido político, tan es así, que en sus eventos partidistas no luce los colores del PRI, su hasta ahora partido, por lo que no sería sorpresa que en cualquier momento brinque a Morena. El hecho de que ni la gobernadora, ni el segundo hombre más importante del Estado de México haya querido recibir a JuanRo podría radicar en el hecho de que sobre el ex alcalde aún pesa una denuncia penal, de cuatro hechos delictivos, por presunto desvío de recursos públicos... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

SALA DE CONSEJO

ARNULFO
VALDIVIA

@arnulfovaldivia



Idealismo pragmático

A lo largo de la historia humana el idealismo ha sido la chispa que inicia revoluciones y ha inspirado a generaciones a soñar con un mundo mejor. Sin embargo, una visión, por noble que sea, queda atrapada en la inútil nebulosa de la imaginación si no se materializa en acción. Al mismo tiempo, no todo es actuar, porque el pragmatismo irracional conduce al peligroso espacio vacío

de los logros que carecen de un propósito superior.

Idealismo es creer que podemos alcanzar estados elevados de mejora de la condición humana. Es una postura que valora los principios por encima de los resultados inmediatos. Por su parte, el pragmatismo aboga por la acción basada en una realidad tangible, priorizando logros concretos, incluso si estos no están alineados con una visión ideal. Ambas posturas tienen sus virtudes: el idealismo nos impulsa a aspirar a más, mientras que el pragmatismo nos ubica en la realidad.

Quizás la manifestación más dolorosa de esta dicotomía se encuentra en los espacios organizacionales y políticos alrededor del mundo. Vivimos en una época de bajo crecimiento, fundamentalmente porque estamos atrapados entre líderes que, aunque hábiles en la ejecución, carecen de una visión ideal e idealista, y otros que, dotados de elocuencia, esbozan panoramas grandiosos pero carecen de la capacidad para ejecutarlos. Somos una generación que sufre la falsa encrucijada entre el hacer por hacer y el soñar sin nada hacer.

Superar esta disyuntiva debe comenzar desde las bases: nuestra educación a todos los niveles, incluida la socialización empresarial y política. Necesitamos una verdadera revolución de la mentalidad que no vea al idealismo y al pragmatismo como virtudes opuestas, sino como complementos necesarios. En nuestras escuelas deberíamos enseñar a los jóvenes a soñar con audacia, para actuar con determinación. En las universidades es esencial equilibrar la teoría interdisciplinaria con la aplicación práctica de esas hipótesis. Y en los espacios organizacionales privados y públicos es fundamental dejar de glorificar una postura sobre la otra: ambas se requieren para abordar los increíbles desafíos de nuestro tiempo, desde la acción estratégica.

En cualquier caso, seguir atrapados en la danza absurda entre lo que debería ser pero no es y lo que es, sin aspirar a lo que podría ser, es condenarnos a seguir en donde estamos, y en donde estamos no estamos tan bien. Y hasta aquí la queja filosófica de tu Sala de Consejo semanal. ■

ECONOMÍA COTIDIANA

**JULIO C.
VEGA
OLIVARES**



Gracián vs Blake

Marcelo Ebrard, al ver que perdería en las encuestas, amenazó con impugnar ante los órganos internos de Morena, específicamente ante la comisión nacional de honestidad y justicia. Lo hizo, pero al ver que este órgano no había formalizado la admisión de su impugnación, se quejó ante el Tribunal Electoral Federal, que solo

motivó que se admitiera la impugnación. Por otra parte, la Comisión Nacional de Derechos Humanos informó que ha participado en este proceso y que la queja presentada por Marcelo Ebrard fue admitida el 30 de septiembre en tiempo y forma, y que vigilará el proceso y sus tiempos.

Pero resolver la impugnación es otro asunto, y este órgano partidista podría resolver en un plazo tal que impida a Ebrard registrarse en otro partido.

Al ver esto, Ebrard ha reunido a un grupo de legisladores que dicen ser 40, coincidencia con los que tenía Alí Babá, para pretender extorsionar a Morena amenazando con juntarse con la oposición a fin de reasignar el presupuesto federal.

Muchos llaman a la unidad y hacen el elogio de la prudencia citando a Baltazar Gracián y su libro el Arte de la Prudencia, pero recordemos lo que decía William Blake en 'Bodas del cielo y el infierno': en Proverbios del Infierno señala que "la prudencia es una fea y rica solterona cortejada por

la incapacidad" y sigue diciendo que la "necedad es el atuendo de la astucia" y que quien "desea y no actúa, engendra la plaga".

Ebrard ha superado la prudencia, pues firmó aceptando el fallo de la comisión de encuestas y no respeta sus compromisos, además hace grupos en contra de su propio partido al formar un bloque legislativo, por lo que existen razones suficientes para expulsarlo a él y sus seguidores.

Y Nacho Mier, coordinador de Morena y responsable de la unidad de su bancada, pues que se ponga a trabajar más que grillar, aunque él anda más preocupado por la gubernatura de Puebla.

El PAN, por su parte, acuerda elegir a su candidata a la presidencia por designación del consejo nacional el 21 de octubre del presente mes, eufemismo para simular el dedazo de Xóchitl Gálvez. A ver qué opina el PRI, pues a lo mejor saca también su candidata.

Morena debería ya prepararse y no andarse por las ramas. —



Uno de los escenarios más bellos y significativos que tenemos en el Estado de México es Valle de Bravo, un lugar que nos remonta a diversos recuerdos, de ahí que su degradación ambiental sea un tema que nos debe preocupar a todos, inclusive hace unos meses compartía la molestia de los lugareños que de forma preocupante ven cómo se seca la laguna que es fuente de empleo para cientos de personas.

Por lo anterior, me parece importante que los diputados **GUILLERMO ZAMACONA** y **MARIO SANTANA**, hayan solicitado a las autoridades que se vigile el nivel mínimo registrado en la presa Miguel Alemán de Valle de Bravo, algo que deberá atender la Secretaría del Agua, la Secretaría de Medio Ambiente, la Comisión Nacional del Agua y el Ayuntamiento de Valle de Bravo, quienes de la mano de la sociedad, tienen la misión de rescatar este importante manto acuífero.

Recordemos que la laguna o presa de Valle de Bravo, registra un preocupante 34 por ciento de su capacidad de almacenamiento, una amenaza para el suministro de agua potable, riego agrícola, turismo y la preservación de la biodiversidad en la región, de ahí que se deban tomar acciones importantes para rescatar este bello e importante escenario. Hace un par de meses escribí sobre lo que me habían compartido unos lugareños respecto a que los niveles de la laguna se han afectado por la desviación ilegal de ríos y la construcción de presas privadas, algo a lo que debemos sumar las sequías, así que esperemos que se investigue y principalmente que las nuevas autoridades tomen las acciones para que se recupere esta presa, que como lo dije anteriormente, es uno de los escenarios naturales más importantes del Estado de México y que no podemos dejar que se seque, como ha pasado en los últimos años.

LA GRÁFICA DE HOY

Es del evento en el que la gobernadora del Estado de México, **DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ**, conmemoró el Día Mundial de los Animales y donde presentó el Programa Ético de Control de la Sobrepoblación de Animales de Compañía en Situación de Calle, que tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de los animales en situación de abandono, para reinserterlos a la sociedad y que tengan cuidados médicos.



Quienes amamos y respetamos a los animales, sufrimos cuando vemos a un perrito o a un gato en la calle, escenas que lastiman, pues son seres vivos que viven un infierno, de ahí que sea importante tomar consciencia como sociedad y autoridades para reducir el número de animales que sufren de abandono.

Precisamente este fin de semana le explicaba a mi hija **VICTORIA**, que tenemos que respetar a los animales, inclusive le pedía que le perdiera el miedo a las arañas y lejos de matarlas, sacarlas al jardín, algo que aprendí cuando leí un libro de mi querido amigo periodista y escritor, **JOSÉ LUIS HERRERA ARCINIEGA**, donde con su fina letra relata la vida de una araña en una casa, un simple y sencillo ejemplo de que no importa lo pequeña que sea la vida, sino el respeto que merece.

Así que confiamos en que el Programa Ético de Control de la Sobrepoblación de Animales de Compañía en Situación de Calle del Estado de México sea exitoso, algo que dependerá no solo de las autoridades, sino de lo que hagamos como sociedad que debemos ser solidarios con aquellos seres vivos que no tienen voz, pero sí sufren y tienen hambre, algo que no podemos ignorar, pues recordemos las sabias palabras de **GANDHI** cuando dijo que "la grandeza de una nación y su progreso moral pueden ser juzgados por la forma en que se trata a sus animales".

Y VA DE CUENTO

Una tarde en Metepec, **PEDRO CABRERA** llega preocupado con el doctor **HUGO PLIEGO** y le dice: Doctor, creo que tengo diarrea mental.

El doctor **PLIEGO** se queda sorprendido y le dice. Por favor, señor **CABRERA**, me podría explicar eso.

A lo que **PEDRO** le responde: Pues, verá usted, cada idea que tengo la cago...

HASTA mañana con más GRILLANDO.

Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

REDES DE PODER



Corriente se “desinfla”

Tal parece que el grupo de **diputados federales** afines a **Marcelo Ebrard** se va haciendo más **compacto** y el intento de formar una **corriente de presión** al interior de la bancada de **Morena** se quedará solo en eso, en **intento**. A pesar de que

la **semana pasada** un grupo de legisladores **presumían** tener el **número suficiente** para poner en **jaque**, si quisieran, la aprobación del **Paquete Económico**, ha sido **Malú Micher**, operadora de **Ebrard**, quien ha reconocido que muchos **legisladores** se están **separando** del bloque, sin mencionar **cuántos**, ni **quiénes**.

naranja, estará en un segundo evento en la **FIL Monterrey**, además de la inauguración.

Se trata de la presentación del libro del **diputado federal** emecista **Salomón Chertorivski**: “**Una ciudad mejor que esta**”, en el que traza las **12 rutas** principales de lo que sería su programa para gobernar la **Ciudad de México**. Con un diagnóstico y **soluciones puntuales** sobre agua, **movilidad**, seguridad, **salud**, economía, **medio ambiente**, género, **corrupción**, entre otros, el **exsecretario de Salud** quiere dejar en claro que sabe de lo que habla y **presentar su proyecto**.

Sin duda el revés por parte del **Tribunal Electoral** al recurso presentado por el **excanciller** pudo haber pesado en el ánimo de los **diputados y diputadas**, quien parece que comienzan a **percibir** que la cruzada de **Ebrard** se está quedando **sin fuerza**, y muchos ya están **negociando** por su parte, como se vio en la reunión que algunos tuvieron esta semana con **Claudia Sheinbaum**.

El proyecto de Chertorivski

El gobernador de Nuevo León **Samuel García**, aspirante a la candidatura **presidencial**

Institucionalidad

Con el acatamiento de la **resolución judicial** que deja sin efecto la suspensión de la entrega de los **Libros de Texto gratuitos** y el anuncio inmediato para la **distribución**, el gobierno de **María Eugenia Campos** en **Chihuahua** ha dado una muestra de **respeto a las instituciones**, nos comentan. En la entidad se espera que la **gobernadora** siga **luchando** por el bien de las **niñas, niños y adolescentes**, para que tengan una **educación de calidad**. Asimismo se ha **lamentado** que haya quienes hayan **politizado el tema**, cuando lo que está en juego es la **educación**.